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Protokoll über die Generalversammlung (GV) des Vereins Walker Fußballclub 
am 17.6.2019, ausgeschriebener Beginn: 20:30 Uhr im Dörnbacher Florianibräu 
 
Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der GV vom 14.5.2018  
 

3. Genehmigung der Agenda für die GV am 17.6.2019 
  

4. Bericht des Rechnungsprüfers (Harijen in Abwesenheit von Stubsi) 
 

5. Abstimmung über die Entlastung des Kassiers 
 

6. Neuwahl: Sportwart Stellvertreter Kampfmannschaft 
 

7. Bericht Kampfmannschaft durch Alex:  
Ist-Situation DSG-Liga, Meisterschaft 2018/2019 und Ausblick.  

 
8. Montagstraining und Legendenkick im Sommer (Modus, Platzsituation Rufling, 

Platzpflege, 3. Halbzeit, künftiger Platzwechsel? mit Aufruf).  
 

9. Montagstraining im Winter Kampfmannschaft und Legenden (Hallen, Modus, 
Spieltag, Spielzeiten). 

 
10. Gedenkturnier Manfred Duringer: Neuer Austragungsort, Termin, Spielbeginn, 

Sponsoren, Bewirtung, Organisationskomitee. 
 

11. Kooperation mit Soziale Initiative  
 

12. Allfälliges 
 

Ø Weihnachtsfeier: Vorschlag und Abstimmung 
 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Beginn: 21:15 Uhr  
 
Anwesend sind: Lobo, Alex, Roman, Ali, Geri Wu, Faso, Klemens Dolzer, Felix, 
Harijen, Mario, Christian Bichler, Zazn, Saken, Fritz, Pepi, Philipp, Geri Wa, Chrisli, 
Paul, Hannes, Pedro, Buzi, Müllert und Kurt.  
 
Beschlussfähigkeit nach Punkt 9.5. der Statuen liegt vor (Ablauf der halben 
Stunde nach ausgeschriebenem Termin).  
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2. Genehmigung des Protokolls der GV vom 14.5.2018  
 
Das Protokoll der GV vom 14.5.2018 liegt mehrfach auf, wurde im Forum 
veröffentlicht und wird einstimmig genehmigt.  

 
3. Genehmigung der Agenda für die GV am 17.6.2019 

 
Die im Forum veröffentlichte und mehrfach aufliegende Agenda (Tagesordnung) wird 
einstimmig angenommen.  
 

4. Bericht des Rechnungsprüfers (Harijen in Abwesenheit von Stubsi) 
 
Harijen gibt die Kontostände und die Einnahmen und Ausgaben 2018 wie folgt 
bekannt: 
 
01.01.2018  4.592 Euro 
31.12.2018  4.831 Euro 
Einnahmen  6.781 Euro 
Ausgaben  6.542 Euro 
 
Der Kontostand ist daher um 239 Euro angewachsen und beträgt derzeit 6.974 Euro. 
Allerdings kommen die großen Ausgaben erst im 2. Halbjahr 2019 (z.B. Socca5 
Halle). 
 
Harijen hat die Rechnungsprüfung durchgeführt. Die Buchführung ist vollständig, 
lückenlos und richtig. Es gibt keine Beanstandungen. Er schlägt daher die Entlastung 
des Kassiers vor.  
 
Lobo ergänzt, dass wir Ende April diesen Jahres 53 Zahler hatten. Seitdem sind noch 
2 Zahler dazu gekommen. Fast alle Mitglieder zahlen den auf 12 Euro bzw. 6 Euro 
erhöhten Beitrag. Bei denjenigen, die nicht erhöht haben, handelt es sich um einige 
wenige Mitglieder, die seit längerem keine Leistungen mehr des Vereins in Anspruch 
nehmen, sodass wir hier auf keine Erhöhung drängen werden. Dies bestätigt auch 
Harijen.  
 
Lobo teilt mit, dass das Essen bei der GV vom Verein bezahlt wird, die Getränke 
nicht.  
 
Außerdem berichtet Lobo über den Besuch bei Manuel Duringer vor ca. 3 Wochen 
zwecks Situation des Sponsorings. Manuel möchte keine verbindliche Vereinbarung. 
Er möchte weiter Sponsor sein, aber nur zahlen, wenn es sich bei ihm finanziell 
ausgeht (dann wie gehabt ca. 500 – 1.000 Euro). Letztes Jahr hat Manuel nichts 
bezahlt. Einen neuen Sponsor nehmen wir gerne, auch wenn das nicht gleich heißen 
muss, dass wir uns umbenennen. Möglich wäre aber auch das.  
 
Klemens Dolzer fragt, ob wir das Sponsoring in Geld- oder Sachleistung bekommen.  
Antwort von Lobo: in Geld, früher zusätzlich auch Doppelliter im Walkers je erzieltem 
Punkt in der DSG-Liga. Da waren wir aber nach dem Spiel noch öfter im Walkers.  
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Pepi fragt, ob ein Sponsor auch auf die Leiberl gedruckt werden könnte. 
Antwort von Lobo: ja, wir müssen wie gesagt auch nicht für immer Walker FC heißen. 
 

5. Abstimmung über die Entlastung des Kassiers 
 
Die Entlastung des Kassiers erfolgt einstimmig (einstimmiger Dank auch an Stubsi). 
 

6. Neuwahl: Sportwart Stellvertreter Kampfmannschaft 
 
Geri Wu möchte die Funktion nicht mehr ausüben. Dank an ihn für seine bisherige 
Tätigkeit.  
Neuer Sportwart Stellvertreter der Kampfmannschaft möchte Clemens Kastenhofer 
werden. Er ist heute verhindert, würde die Wahl aber gerne annehmen. Er wird sich 
mit Alex um den Meisterschaftsbetrieb in der DSG-Liga kümmern.   
 
Clemens Kastenhofer (Kasten) wird einstimmig gewählt.  
 

7. Bericht Kampfmannschaft durch Alex:  
Ist-Situation DSG-Liga, Meisterschaft 2018/2019 und Ausblick.  

 
Alex berichtet über eine durchwachsene laufende Saison. Es gab ein paar gute, aber 
auch einige schlechte Spiele. Das letzte Spiel der Meisterschaft findet diesen 
Mittwoch statt. Wir haben zwar viele Spieler, es mangelt aber an einem Stamm von 
8-10 Spielern, die – fast – immer da sind. Dies will er mit der Kampfmannschaft in 
einer Mannschaftssitzung diskutieren, dann wird entschieden, ob es in der DSG-Liga 
für uns weitergeht. Alex ersucht, diese Diskussion nicht jetzt in der GV zu führen. Als 
Termin für die Besprechung ist der 18. Juli geplant. 
 
Dank an Alex für seinen Einsatz. Lobo teilt mit, dass der Vorstand tendenziell für den 
Verbleib in der DSG-Liga ist.  
 
Lobo dankt Didi (der heute nicht anwesend ist) für die entsprechende Anfrage, 
ersucht aber um Verständnis, dass Alex und Kasten das mit der KM zuerst 
besprechen wollen und dann bis Ende Juli berichten (August ist Anmeldefrist für die 
neue Saison).  
 
Fest steht, dass wir einen gewissen Stamm an Spielern brauchen, die verlässlich – 
fast – jedes Spiel bestreiten möchten. Bis zur Besprechung sollten sich die Spieler 
schon überlegen, ob sie dazu bereit sind oder nicht. Einige Spieler haben schon 
anklingen lassen, dass sie aufhören. Wortmeldungen dazu gibt es insbesondere von 
Pedro, Zazi, Alex, Harijen und Lobo.   
 
Alex lobt auch das gemeinsame Montagstraining, das sehr gut angenommen wird, 
sowohl von der KM als auch den Legenden. Die Mischung ist oft 50% KM und 50% 
Legenden. Besonders für ihr Engagement in der KM hervorheben möchte Alex z.B. 
Müllert und Zazi. 
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8. Montagstraining und Legendenkick im Sommer (Modus, Platzsituation 
Rufling, Platzpflege, 3. Halbzeit, künftiger Platzwechsel? mit Aufruf).  

 
Lobo berichtet, dass der Vorstand diesen Punkt im Vorfeld intensiv diskutiert hat. Wir 
werden es im Sommer so belassen: Montag ist daher weiterhin immer ein 
gemeinsames Training von KM und Legenden (ab dem kommenden Montag bis auf 
weiteres ab 18:30 Uhr in Rufling). Jeden 2. Donnerstag spielen die Legenden ab 
18:30 ebenfalls in Rufling. 
 
Das Rasenthema hat Lobo mit dem Platzwart Heli besprochen. Er wird öfter spritzen, 
ausreichend wird das aber wohl auch nicht sein.  
 
Die Gastronomie wird so bleiben. Wir werden aber teilweise in eine andere Lokalität 
ausweichen, z.B. ins Dörnbacher Florianerbräu. Lobo fürchtet, dass wir mit dem Platz 
in Rufling Probleme bekommen, sollten wir die Gastronomie dort überhaupt nicht 
mehr nutzen.  
 
Lobo startet einen Aufruf, dass ihm jeder mitteilen soll, wenn er einen Zugang zu 
einem anderen Platz hat. Voraussetzung ist eine Trainingsmöglichkeit am Montag, 
die gute Erreichbarkeit (relativ nahe in/an Linz – Stauvermeidung, Parkplatz) und 
eine Gastronomie. Im Gespräch wird z.B. der Platz in Mühlbach genannt, Felix 
erkundigt sich beim Polizeisportverein. 
Der Platz in Rufling ist sehr günstig und kostet nur pro Training 30 Euro (Aussage 
Lobo, der sich aber nicht ganz sicher ist).   
 

9. Montagstraining im Winter Kampfmannschaft und Legenden (Hallen, 
Modus, Spieltag, Spielzeiten). 

 
Roman berichtet darüber, dass erfreulicherweise sowohl das gemeinsame Training in 
Rufling als auch der neue Test (Pilotprojekt) im Winter gut funktionieren (KM und 
Legenden spielen am Montag alternierend in der Socca5 und der Borg Halle). Bis zu 
15 Spieler können sich anmelden. Bei zu wenigen Spielern, wird der Termin in der 
Socca5 Halle aufgefüllt, damit dieser stattfinden kann.    
 
Socca5 kostet dadurch in der kommenden Saison um ca. 800 Euro mehr als früher.  
 
Ziel ist es, ein gemeinsames Lokal zu finden, wo wir uns nachher treffen. Vorschläge 
sind willkommen. Buzi schlägt z.B. das Gasthaus Lindbauer vor (in Urfahr bei der 
ehemaligen Eisenbahnbrücke). 
 
Es entbrennt dann eine Diskussion darüber, dass vor ein paar Wochen noch nach 
dem Training darüber gesprochen wurde, beim Montagtraining in Rufling so wie im 
Winter eine Trennung von KM und Legenden vorzunehmen. Christian Bichler findet 
es schade, dass das jetzt offenbar kein Thema mehr sei. Die Trennung hätte den 
Vorteil, dass die Legenden dann z.B. am Froschbergplatz trainieren könnten. Das 
wäre gut für die Gelenke, ansonsten werden bald einige Legenden aus 
gesundheitlichen Gründen nicht mehr spielen können, da der Platz in Rufling sehr 
hart ist. Insbesondere Zazi spricht sich für den Verbleib eines gemeinsamen 
Sommertrainings am Montag aus, ansonsten hätten wir bald zwei Vereine. Der Platz 
am Froschberg sei außerdem nur mit Turf Fußballschuhen bespielbar und auch nicht 
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viel besser als jener in Rufling. Zu letzterem Einwand gibt es allerdings heftigen 
Widerspruch.  
 
Mit den Froschbergern wird geklärt, ob die Legenden z.B. am Donnerstag dort 
spielen könnten.  
 

10. Gedenkturnier Manfred Duringer: Neuer Austragungsort, Termin, 
Spielbeginn, Sponsoren, Bewirtung, Organisationskomitee. 

 
Lobo möchte zum Gedenkturnier eine neue Haltung, einen neuen Zugang und neuen 
Esprit wie jenen bei den Urtypen. Nötig sind Leute, die hier organisieren sowie ein 
paar Sponsoren. Lobo wäre mit seiner Firma als Sponsor jedenfalls dabei.  
Pedro versucht auch die KPMG als Sponsor zu gewinnen, außerdem möchte er mit 
der KMPG wieder eine Mannschaft stellen.  
Ganz konkret wollen wir ein Organisationskomitee gründen.  
 
Philipp, Fritz und Pepi erklären sich dankenswerter Weise dazu bereit, dies zu 
übernehmen. Chrisli fungiert als Berater, da er viel Erfahrung durch die Turniere der 
Urtypen mitbringt.  
 
Stattfinden wird das Turnier am 15.09. in Rottenegg. Wir können dort auch die 
Gastronomie für das Turnier übernehmen. Zu regeln wären daher z.B. die 
Vorbereitung des Turniers, die Koordination der Mannschaften, die Durchführung des 
Turniers (Ablauf, Schiri, etc.) und die Gastronomie (Ausschankorganisation und 
Grillen).  
 
Das Komitee muss nicht alle Aufgaben selber erledigen, sondern koordinieren.  
 

11.  Kooperation mit Soziale Initiative  
 
Es wurde im Vorfeld vom Vorstand eine Kooperationsvereinbarung abgeschlossen. 
Lobo trägt auszugsweise daraus vor (siehe auch den Anhang zum Protokoll).  
Es handelt sich um einen Verein in OÖ/Linz, der Sozialprojekte veranstaltet (vier 
andere Vereine hatten auch angefragt). Wir haben uns für die Soziale Initiative 
entschieden, weil wir deren Geschäftsführer gut kennen. Es ist Martin Hofer, ein 
früheres langjähriges Vereinsmitglied. Es sollen Jugendliche in Schwierigkeiten – 
darunter auch Migranten – unterstützt werden. Gefördert wird die Aktion vom 
Sozialministerium. Wir sind nur ein sehr kleiner Teil des Projektes. Es ist z.B. auch 
ein oberösterreichischer Traditionsclub mit den Farben schwarz-weiß-rot dabei. Es 
geht darum, dass der eine oder andere Spieler (insgesamt vielleicht drei) einmal mit 
einem Betreuer zu uns zum Training kommen, sich das Training ansehen und dann 
vielleicht mit uns mittrainieren und/oder in der DSG-Liga zum Einsatz kommen.  
Buzi fragt, ob das schon der Vorstand beschlossen habe, was Lobo bejaht. Die 
Soziale Initiative hat auch finanziell etwas davon, wenn derartige Projekte 
abgewickelt werden.  
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12.  Allfälliges 
 

Ø Weihnachtsfeier: Vorschlag und Abstimmung 
 
Lobo schlägt wieder den Kremstalerhof wie im Vorjahr vor. Es wird dann kurz über 
Alternativen diskutiert, z.B. das Dörnbacher Florianerbräu, das im Winter aber nicht 
geeignet ist. Eine konkrete Alternative wird dann aber nicht gefunden.  
 
Die Weihnachtsfeier wird daher am 14.12. wieder im Kremstalerhof stattfinden. Das 
Essen soll laut Lobo dieses Jahr aber etwas mehr sein als im letztes Jahr. Im 
Anschluss gibt es wieder die Möglichkeit, zu kegeln. Vor der Weihnachtsfeier werden 
wir versuchen, eine Hallenpartie zustande zu bringen.  
 

Ø Mitkicken bei KPMG:  
 
Pedro weist darauf hin, dass die KPMG 14-tägig am Donnerstag ab 18 Uhr in Rufling 
trainiert (alternierend mit dem Legenden). Da Spielermangel besteht, sind wir gerne 
eingeladen, hier mitzuspielen.  

 
Ø Trainingslager:  

 
Pepi wäre bereit, für nächstes Jahr (März/April) ein Trainingslager in Slowenien zu 
organisieren. 14 Anwesende bekunden Interesse an der Teilnahme. Pepi wird das 
einmal checken und dann ausschreiben.  
 

Ø Urtypenturnier: 
 
Chris teilt mit, dass beim Turnier am 29.6.2019 noch eine zweite Walker Mannschaft 
mitspielen könnte.  
 
 
Ende:  22.35 Uhr, Schriftführer: Faso 


